

SPD

Ortsverein Holm

Antrag der SPD-Fraktion

Betr.: Jugend – und Senioren-Beirat

27.05.10

Die SPD-Holm hält die Errichtung von Beiräten in der Gemeinde Holm für sinnvoll, um neben den durch die Kommunalwahl bestimmten Repräsentanten der Bevölkerung auch anderen kommunalpolitisch Interessierten die Möglichkeit der Mitgestaltung bei der Lösung kommunaler Fragestellungen einzuräumen.

Durch die Bildung von Beiräten wird das Interesse der Einwohnerinnen und Einwohner unserer Gemeinde an örtlich bedeutsamen Fragen sowie an der Mitgestaltung unserer Gemeinde gefördert und die Entscheidungsfindung unserer Gemeindevertretung würde transparenter werden.

Konkret sehen wir die Notwendigkeit zur Einrichtung eines Senioren- sowie eines Jugendbeirates. Beide Bevölkerungsgruppen stellen wichtige Bestandteile unserer Gemeinde dar bei denen es sich lohnt, den in diesem jeweiligen Personenkreis verkörperten Sachverstand zu nutzen. Die Senioren wie auch die Jugendlichen nehmen einen großen Stellenwert in der Gemeinde Holm ein, dies zeigt sich besonders in der aktiven Arbeit des Vereinslebens unserer Gemeinde. Insofern halten wir es auch für notwendig, den Senioren und den Jugendlichen eine Mitarbeit bei der Meinungsbildung unserer Ausschüsse und der Gemeindevertretung zu ermöglichen. Die Gemeinden Appen und Heist haben bereits seit vielen Jahren sehr gute Erfahrungen mit einem Senioren- oder Jugendbeirat gemacht. Durch die Anregungen, Anträge und Hinweise aus den Beiräten ergibt sich eine zusätzliche Sicherung von Fach- und Sachverstand der von den Entscheidungen betroffenen Einwohner.

Den kommunalen Gremien wurde ein sinnvolles Beratungsinstrument an die Seite gestellt. Eine kundige Betroffenheit ist niemals zu unterschätzen und eine wichtige Informationsquelle, die als Grundlage verantwortungsbewusster Arbeit nicht gering eingeschätzt werden darf. Aber auch der Vorteil aus der Sicht der Bevölkerungsgruppen, dass ein Beirat zur Durchsetzung der Interessen dienen kann, ist nicht zu unterschätzen. Die Gemeinde würde durch einen Jugendbeirat auch in der Hinsicht profitieren, dass Jugendliche für die kommunalpolitische Arbeit begeistert werden können.

Voswinkel
Fraktionsvorsitzender

